

Voyage au sein de la Fondation ISREC avec le Professeur Perret

Homme de science et ancien vice-président de l'EPFL, le Professeur Francis-Luc Perret est depuis trois ans directeur de la Fondation ISREC (anciennement Institut Suisse de Recherche Expérimentale sur le Cancer). Rencontre avec un homme, mais aussi avec une équipe et une institution qui marchent à l'enthousiasme.

Rencontrer le Professeur Francis-Luc Perret dans les locaux de la Fondation ISREC, dans le quartier du CHUV, c'est se lancer d'entrée de jeu dans des discussions passionnantes sur la recherche contre le cancer et l'élan formidable que cette fondation crée autour de cet effort. Voué à cette structure dont il est devenu directeur il y a trois ans, cet homme au parcours brillant insiste pour que l'on ne parle pourtant pas de lui, mais plutôt de la dynamique d'équipe qui règne à la Fondation ISREC. Une belle manière de dire que la lutte contre le cancer, ce n'est pas le fait d'une personne ou d'un profil, mais bien d'un effort commun et solidaire. Il commence donc par dresser le portrait de l'ISREC et parle de sa création par le Professeur Henri Isliker en 1964 à la rue du Bugnon 27, à quelques mètres seulement de son bureau où il nous reçoit.



Le futur centre AGORA qui verra le jour en 2017.

A cœur ouvert

Un rêve

Qu'AGORA ne soit pas simplement un bâtiment de recherche, mais un lieu unique où règne le plaisir de travailler.

Une rencontre

Yves Paternot, ancien président de la Fondation ISREC et personne exceptionnelle.

Un souvenir

Le 50^e anniversaire de l'ISREC en 2014.

Un conseil

De ne pas donner de conseil.

Un regret

Que l'enthousiasme ne soit pas contagieux.

Un message

Qu'AGORA fasse naître des projets analogues au service de la santé.

Bio express

Né en 1943, Francis-Luc Perret a étudié le génie civil à l'EPFL (encore nommée EPUL, lorsqu'il obtient son diplôme en 1967), puis les sciences économiques et commerciales à HEC Lausanne, avant de décrocher un MBA, puis un doctorat en Sciences de gestion à l'Université de Berkeley, aux USA. Il a notamment enseigné le management à l'INSEAD à Fontainebleau, en France, avant de revenir à l'EPFL en 1980 pour diriger le groupe Logistique, économie et management du Département de génie civil. Il a été nommé vice-président pour la planification et la logistique en 2000, dans le cadre de la réorganisation de la Direction de l'EPFL mise en place par Patrick Aebischer. Il est père de quatre fils, dont des triplés.



Le Professeur Francis-Luc Perret accompagné d'Aylin Niederberger.

Hôtel à projets

Secondé par Aylin Niederberger, secrétaire générale de la fondation, il énumère le parcours de cet institut, dont les membres de l'alumni ne comptent pas moins de quatre prix Nobel. Un parcours qui passe par Epalinges où l'ISREC déménage à l'automne 1976, avant d'intégrer en 2008 la Faculté des Sciences de la vie de l'EPFL, s'associant ainsi les savoirs de chercheurs en biologie, optique ou encore neurologie. Aujourd'hui, le grand projet de la Fondation ISREC est le futur centre AGORA, qui verra le jour en 2017 à la rue du Bugnon, en face du CHUV. Ce lieu, que le Professeur Perret qualifie volontiers d'« hôtel à projets », sera destiné à accueillir diverses initiatives dans la lutte contre le cancer. Appelé à devenir une référence internationale dans ce domaine, il aura pour but premier de créer des synergies entre les spécialistes de la recherche et le monde hospitalier. Ainsi, quelque 300 chercheurs seront amenés à côtoyer

directement les patients et c'est là toute la richesse de la démarche, puisque ce type d'interactions n'est pour l'instant pas vraiment valorisé.

Chantre de la translationnalité

Tout au long de sa carrière d'ingénieur civil, d'enseignant puis de vice-président de l'EPFL, Francis-Luc Perret s'est spécialisé dans les thématiques liées aux transports, à la mobilité et au mouvement de manière générale. Il est ainsi tout particulièrement sensible aux échanges, interactions et mises en commun des savoirs en tous genres qui permettent le décroisement entre les différents domaines et cela quel que soit le milieu professionnel. En ce sens, il est un grand adepte de la recherche translationnelle appliquée par les équipes scientifiques de l'ISREC à l'EPFL, mettant en avant la collaboration entre recherche fondamentale et recherche clinique, mais aussi entre tous les différents milieux en lien avec la lutte contre le cancer. Ainsi,

il est prévu que le centre AGORA soit ouvert au public et y organise divers événements afin de sensibiliser à cette maladie qui touche un Suisse sur quatre et de promouvoir le travail des chercheurs et du personnel soignant.

Et s'il avait encore besoin de trouver un exemple de transversalité entre différents domaines, le Professeur Perret n'aurait pas à chercher très loin. Aylin Niederberger, qu'il côtoie régulièrement dans les locaux de la Fondation ISREC, offre un parcours des plus intéressants puisque cette mère de deux filles a commencé sa carrière dans le monde de la banque privée. Cherchant un travail plus axé sur l'humain, elle entre à l'ISREC au service des ressources humaines en 1999, avant de devenir la secrétaire générale de la fondation. La complicité qui s'est installée entre elle et le Professeur Perret se ressent tout de suite lorsqu'on les rencontre et constitue l'une des plus belles preuves d'une équipe enthousiaste et dynamique.